

■ ÉTAT-CIVIL

Naissances

Evan Lauseille (Eyvirat) ; Sam Ferly (Périgueux) ; Marceau Lebraud (Sarliac-sur-l'Isle) ; Pauline Baillet (Mussidan) ; Marius Auzemeri (Montagnac-d'Auberoche) ; Eugénie Villena (Rennes) ; Janis Fauret (Saint-Astier) ; Hélios Deshayes-Cordiez (Périgueux) ; Adelin Fratila (Périgueux) ; Juliet Grenier-Micheneau (Marsac-sur-l'Isle).

■ SAINTE-MARIE

DE-CHIGNAC

Vide-greniers. L'amicale laïque de l'école organise un vide grenier, lundi. Buvette et restauration sur place. Renseignements au 06 82 49 19 08

■ BLIS-ET-BORN

Jardin littéraire de sculptures.

À partir de cette semaine et jusqu'au 28 août, le Jardin Littéraire de Sculptures situé à Blis et Born sera ouvert les vendredis, samedis et dimanches de 10h à 13h et de 14h à 19h30. La visite contée sur les pas d'Arthur Rimbaud aura lieu le dimanche à 16h. Toutes les infos sur <http://jardinlitterairedesculptures.free.fr> et 06 15 32 21 32.

■ BASSILLAC

ET-AUBEROCHE

Cours de Yoga. L'association Mains d'Asie propose des cours de yoga. Les séances tous niveaux se déroulent à la salle des fêtes de Cubjac les lundis de 19h à 20h30. Les séances niveau débutant ont lieu à la salle des fêtes de Bassillac les mardis de 19h à 20h30. Les séances niveau avancé sont à la salle des fêtes de Bassillac les jeudis de 19h à 20h30. Cours d'essai gratuit. Cours à l'unité : 15 €. Forfait mensuel : 37 € pour un cours par semaine. Forfait trimestriel : 96 € pour un cours par semaine. Renseignements au 06 60 85 52 34.

■ TRÉLISSAC

Les horaires de la

mairie changent. Les horaires de la mairie : lundi de 8h30 à 17h30 sans interruption ; mardi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 ; mercredi de 8h30 à 17h30 sans interruption ; jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 ; vendredi de 8h30 à 17h30 sans interruption ; samedi : de 9h à 12h. Pendant les périodes de vacances scolaires : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 ; Samedi de 9h à 12h.

ST-YRIEIX-LA-PERCHE (87)
Salle des Congrès
Thé Dansant
DIM. 21 AOÛT
Orchestre Thierry Coudret 14h30
10€
Club de Loisirs Le Rider
RÉS. : 06 08 05 15 58 - 06 71 96 52 51

■ ENVIRONNEMENT

Les apiculteurs eux aussi victimes des intempéries

Noël Bruneteaud, apiculteur à Château-l'Évêque, alerte sur les contraintes liées aux changements climatiques, qui pèsent aujourd'hui sur l'entretien des ruches.

Sophie Alary
redactiondl@dordogne.com

Noël Bruneteaud est un passionné : ancien fonctionnaire de la Poste, l'apiculture est un centre d'intérêt de longue date et il possède plusieurs dizaines de ruches installées tout autour de Château-l'Évêque, où il réside. Si l'apiculture a pris de plus en plus de place dans sa vie de retraité actif, il est aussi soucieux de l'environnement dans lequel il pratique et est toujours prêt à demander conseil aux spécialistes, comme le groupe de Défense sanitaire apicole de la Dordogne, pour être sûr d'avoir les bons gestes et d'utiliser les bons produits. « En été, je me refuse d'utiliser le briquet et l'engrais qui risqueraient de provoquer un incendie » explique-t-il.

”
Je l'appelle le frelon communiste !

« Les abeilles elles aussi souffrent de la chaleur » ajoute l'apiculteur. « J'ai récemment constaté sur deux de mes ruches une mortalité importante à cause de cela. » Au-delà, elles sont aussi de plus en plus touchées par différentes maladies jusqu'alors inconnues, les traitements pesticides utilisés par certains agriculteurs ou encore les acariens, comme le varroa, ce parasite qui s'installe et se reproduit au cœur



Noël Bruneteaud travaille pour le long terme concernant les ruches. Photo Sophie Alary

des ruches. Des produits de traitement biologiques existent. Heureusement, ils sont cofinancés par le Département, « car il faut protéger les abeilles » précise Noël. Et puis il y a le frelon asiatique, que Noël appelle avec humour le « frelon communiste. » Il prolifère depuis quelques années. Cet insecte est une vraie menace pour les abeilles : il se jette sur les butineuses, qui retournent à la ruche, chargées de pollen, et les dépècent pour emporter leur thorax, riche en protéines. Il n'y a pour l'instant pas de véritable stratégie nationale pour protéger les abeilles des attaques de frelons. « Il y a bien un laboratoire en Indre-et-Loire qui va bientôt sortir un produit, mais qui va le

lancer ? » se demande Noël. En attendant, l'apiculteur questionne aussi la responsabilité en cas d'attaque de frelons, considéré comme nuisible à l'égard de l'homme. Certaines municipalités décident de faire appel à des professionnels pour détruire les nids de frelons mais pas toutes, et Noël est parfois appelé par des particuliers paniqués qui ne savent pas à qui s'adresser. « Ça n'est pas mon métier » insiste-t-il, « il y a des professionnels pour ça, et je conseille aux gens de faire faire un devis avant. »

Prévenir les élus

Pour Noël Bruneteaud, les apiculteurs subissent de plus en plus de

contraintes. L'inflation commence à peser, l'essence, les produits utilisés pour détruire les nids de frelons, le prix de matériaux, tout augmente. Par ailleurs, il devient de plus en plus difficile de trouver des emplacements pour les ruches : le déboisement a une incidence sur la flore forestière, le prix des parcelles augmente et les habitants sont réticents à avoir des ruchers à proximité. L'apiculteur mise sur la sensibilisation du public et des élus. « Je compte voir prochainement les quatre députés du département » dit-il, déterminé. Il profite aussi de sa présence sur le marché de Périgueux pour échanger avec le public. « Je travaille pour le long terme » conclut-il.

■ BASSILLAC-ET-AUBEROCHE

Soirée conviviale à Blis-et-Born pour conclure l'été

Pour conclure la période estivale, un marché gourmand sera organisé le 26 août sur le parking de la salle des fêtes de Blis-et-Born.

Le comité des fêtes de la commune de Blis-et-Born organise son traditionnel marché gourmand le vendredi 26 août à partir de 19 heures sur le parking de la salle des fêtes. Vu le succès impressionnant des éditions précédentes, cette animation devrait à nouveau attirer un nombre important de participants cette année. De nombreux stands de restauration seront présents (paella, couscous, hamburgers de canard, fromages ou encore pâtisseries), ainsi que des bijoux artisanaux et du miel. Les producteurs locaux seront à l'honneur avec notamment la boulangerie de Sylvain du Change, la ferme de Puycheny, la ferme de Peyrignac, la boucherie Rodes, le traiteur Mekness, Paco Paella ou encore le Domaine de Combet.

Une animation musicale

Les organisateurs tiendront une buvette et rappellent que les participants doivent penser à appor-



Le marché gourmand de Blis-et-Born attire les foules. Photo Aurore Desmond

ter leurs couverts pour pouvoir se réjouir les papilles avec toute la gastronomie proposée. L'animation musicale sera assurée par le groupe Melodys. Une tombola sera proposée avec de nombreux

lots à gagner et un feu d'artifice sera tiré afin de terminer la soirée en beauté, si ceux-ci sont de nouveau possibles à cause des conditions climatiques et de la sécheresse.

Pour tous renseignements, il est conseillé de téléphoner au 06 70 88 28 58 ou au 06 24 56 36 63.

Frédéric Cramarégeas